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扫黑除恶应知应会知识问答

扫黑除恶专项斗争工作的总体要求是什么?
有黑扫黑、无黑除恶、无恶治乱。
扫黑除恶专项斗争的总体目标是什么？
通过3年不懈努力，黑恶势力违法犯罪特别

是农村涉黑涉恶问题得到根本遏制，涉黑涉恶治
安乱点得到全面整治，重点行业、重点领域、重点

人群管理得到明显加强，人民群众安全感、满意度
明显提升；黑恶势力“保护伞”得以铲除，加强基层
组织建设的环境明显优化；基层综治组织作用进
一步强化，基层社会治理能力明显提升；涉黑涉恶
违法犯罪防范打击长效机制更加健全，扫黑除恶
工作法治化、规范化、专业化水平进一步提高。

本报讯（记者汪伦）3月20日，中央文明办公布了全国文
明城市提名城市中地级以上城市、城区2018年度测评结果，
我市以81.99分成绩在113个地级提名城市中排名第53位。

全国文明城市是城市品牌中含金量最高、创建难度最大
的一个，更是一座城市所能获得的至高荣誉。这次测评结果
让我们感到欣喜，未来更需全市上下一起努力。

几年来，全市累计投入68亿元，实施海绵城市、管廊建

设等16大类469个项目，完成了172个小区、48条道路、6个
公园广场的改造任务。启动建设了标准化社区、智慧城市、公
安警务亭等一批公用设施，实现了老城区空中、地表、地下基
础设施的彻底改造、全面更新。构建了“用数据说话、用数据
决策、用数据管理、用数据创新”的城市管理新格局，破解了
城市管理难题。在成功探索“海绵城市+老城改造”的“白城
模式”的同时，为文明城创建提供了坚实的基础。

去年，我市还紧紧抓住海绵城市、管廊城市建设和老城
改造的契机，深入开展了以“四城联创”为抓手，以100天新
变化、200天新提升、300天新形象为目标 ，以市容环境整
治、小区管理包保、亮化绿化美化净化、交通畅通、文明素质
提升等“五大工程”为重点内容的“城市管理提升年”活动。

创建全国文明城市需要全市上下齐心协力、共同努力。
创建工作中，我市城管、交通、住建等部门各司其职，全市机
关干部、企事业单位职工、学校师生、社区居民共同参与，不
仅改善了城市环境、规范了城市秩序、提升了服务水平，还让
白城焕发出新的迷人光彩。另外，全市147个志愿服务队和1
万余名志愿者参与的“清洁城市·美丽家园”志愿服务活动，
把文明的种子播撒在白城的大街小巷，极大地提升了市民参
与创建全国文明城市的热情。

随着创建全国文明城市工作的不断深入，我市以打造
“德润鹤乡·美丽新白城”为城市品牌，形成了“日日是新城”
“处处见文明”“歌舞鹤乡”的白城特色，依托“鹤乡大讲堂”和
“我是白城宣讲员”等载体，持续推进“白城好人·引领风尚”
主题教育实践活动、道德模范等先进典型评选活动，城市品
牌不断彰显，在全市形成了见贤思齐、崇德向善的良好社会
风尚。

站在新的起点上，我市将继续坚持“全面推进，重点突
破”的原则，对照《全国文明城市测评体系》各项任务，在巩固
提高已有成果的基础上，注重长效机制建设，狠抓薄弱环节，
力争在新的一年里，推动我市创建全国文明城市工作开创新
局面、再上新台阶。

本报讯（戈驰川 尹雪）近日，我市针对
今年“春脖子”短，农时紧张的实际情况，提
早推动落实备春耕生产各项工作。

种植意向呈“一增一稳一减”变化。受
玉米收购价格连续两年坚挺等因素影响，
农民预期稳、信心足，籽粒玉米种植倾向明
显，计划播种面积达676万亩，比上年多
38万亩，增长6%；水稻计划播种面积基本
与上年持平，稳定在300万亩左右；农民对
种植大豆的预期更加理性，计划播种41.7
万亩，比去年减少34万亩，降幅达45%。谷
子、花生、向日葵计划种植面积分别增长
13.5%、5.7%、6.5%，高粱、绿豆计划种植面
积分别达136万亩、131万亩。全市计划播
种面积稳定在1586万亩，与上年持平。

备耕物资准备充足。今年，全市备春耕
计划需用资金33.53亿元，比去年增加1亿
元；计划施用底化肥60万标吨，与去年持
平；计划使用玉米种子0.89万吨；计划使
用农膜9786吨，比去年减少14吨；计划使
用农药1670吨，比去年减少60吨；计划积
造农肥2335万立方米。截至目前，备春耕
所需资金已筹集23.7亿元，占计划资金的
70.7%，玉米、水稻等主要粮食作物种子到
户率达到70%，杂粮杂豆种子、底化肥、农
膜等到户率达到60%以上，农肥正在积
造，拖拉机和农机具需要检修17.3万台
套，目前已检修11.7万台套。

积极开展农业科技培训。各地利用冬
闲时机，开展了各类科技培训，共计开展培
训班966期，培训7.97万人。印发宣传资料
13.1万份。主要围绕水稻、玉米、杂粮杂豆、
瓜果蔬菜生产等，重点对推广优良品种应
用、病虫综合防治、抗灾育秧、测土配方施
肥、秸秆还田等关键技术开展培训，培训对
象以种植大户、科技示范户、家庭农场（专
业合作组织）负责人为主。

涉农贷款服务全覆盖。各级金融部门
结合市委、市政府出台的各项政策，统筹安
排信贷计划，对春耕生产实施“规模优先、资金优先、服务优先”政策。
重点支持种粮大户、棚膜经济、特色农业生产，确保粮食生产稳定持
续增收，在贷款发放中以“惠农e贷”“助保贷”“吉农牧贷”等为载体，
以农户小额贷款及创新支农产品为抓手，切实满足普通农户和种粮
大户在春耕备耕的信贷需求，同时对种养大户、农民专业合作经济组
织给予了重点支持，根据当地情况，制订专门的备春耕金融服务方
案，加快贷款审批速度，保障支持春耕备耕工作及时有效开展。

我市在全国文明城市提名城市
地级以上城市、城区2018年度测评中喜获佳绩
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本报讯（记者汪伦）3月22日，市委常委、政法
委书记鲍九生赴白城市涉黑涉恶线索核查管理中心
开展专题调研。

鲍九生边走边看，认真听取相关情况汇报，对涉
黑涉恶线索核查管理中心前期的工作给予肯定。他
指出，精准掌握涉黑涉恶犯罪线索是确保扫黑除恶
专项斗争取得预期效果的前提和基础，案件线索核
查是关键一招，责任重大。

就做好下一步工作，鲍九生强调，要坚持情报先
行，不断拓宽线索收集渠道，加大对黑恶势力深挖打
击力度，着力提升主动打击、深度打击、精准打击的

能力和水平。要强化线索核查攻坚，把工作做细做
实，确保线索核查办结率、群众实名举报反馈率、查
实涉嫌犯罪线索立案率全部达到100%，努力以线
索突破带动涉黑涉恶案件查办取得突破。要确保线
索受理、录入、转办、核查、督办、反馈、存档等关键环
节全部规范管理、规范运行，推动线索核查管理工作
科学化、规范化水平不断提升。

据了解，白城市涉黑涉恶线索核查管理中心成
立以来，共受理举报线索321条，经过管理中心法律
专家和集体会商，认定涉黑线索4条，涉恶线索44
条，其他应该转办线索31条。

市领导深入白城市
涉黑涉恶线索核查管理中心调研

本报讯（记者朱晴）3月20日至21日，市人大常
委会副主任常时光带领市人大监察和司法委员会组
成人员，就全市民营经济发展情况进行调研。市中级
人民法院院长周文君、市人民检察院检察长李军参
加调研。

调研组先后深入大安、洮北两个基层法院，听取
了相关工作汇报，并与部分省、市人大代表及民营企
业家座谈，征求了意见和建议。

就推进我市民营经济大发展、快发展，常时光
说，要深入学习贯彻习近平总书记在民营企业座谈

会上的重要讲话精神，切实把思想和行动统一到讲
话精神上来，找准工作结合点、切入点，依法平等保
护企业家合法权益，为企业家创新创业营造良好法
治环境。要深刻领会习近平总书记重要讲话的精神
实质和实践要求，切实转变司法理念，依法平等保护
民营企业合法权益。要加强调查研究，高度关注民营
企业所涉法律问题，立足司法职能促进解决民营企
业融资难融资贵问题。要加大力度推进解决执行难
工作，综合运用各种强制执行措施，保障民营企业债
权及时实现。

本报讯（记者姜宁）为彰显美丽白
城新形象，丰富市民文化生活，近日，
白城碧桂园携手白城日报社、白城市
摄影家协会，联合举办了“最美白城
碧桂园杯城市记忆”摄影大赛。

大赛启动以来，众多摄影家和摄
影爱好者纷纷前往白城各地取景，以
他们独特的视角和精湛的技术，记录
了白城的美景。

据了解，本次大赛共收到摄影作
品178幅，投稿人数124人。作品集中
展示了白城的生态秀色以及白城人民
的良好精神面貌，同时也展示了参赛
者的审美能力以及摄影技术。

经过大赛评委会的认真评审，靳
淑梅的作品《北国烟雨碧桂园》获得一
等奖；高明芹的作品《绚丽水舞秀》和
孟令杰的作品《湖畔印象》获得二等
奖；刘淑英的作品《都市夜晚》和李秀
峰的作品《鹤乡的平安使者》以及陈广
宁的作品《少儿功夫》获得三等奖。

自党中央、国务院发出关于开展扫黑除恶
专项斗争的通知以来，我市多点发力、多措并
举，积极推进扫黑除恶专项斗争深入开展，赢
得了市民群众的一致赞誉。

商户李女士说：“关于扫黑除恶的知识，
我是从社区宣传展板上了解到的。扫黑除恶专
项斗争，主要就是说从2018年到2020年为期
三年对黑恶势力进行严打，建立长效机制，取
得扫黑除恶专项斗争压倒性胜利。”李女士还
表示，她的商铺开在一所学校附近，以前每到
上学或者放学的时间，学校附近有时会有社会
不良人员出现，欺负男学生，打趣女学生，偶
尔还会有打架的事件发生，自从我市开展扫黑
除恶专项斗争以来，这样的现象是越来越少，

到现在几乎就看不到了。中午自己也可以在店
里小憩一会，不必担心会有闲杂人进店，丢东
西了。

铁路小区的王大爷说：“政府的这项工作可
是做到我心坎里了。从前我的自行车停在楼下，
都不知道丢了多少个了，新的丢，旧的丢，有一
次小偷没能把车偷走，还不甘心，竟然顺走了我
的车座，对此我是哭笑不得。但是自打去年开
始，我的自行车停在楼下，再没有丢过。儿子告
诉我，现在政府严厉打击黑恶势力，社会治安得
到了改善……”

铁路市场的张大姐说：“我一直在这里摆摊
位，市场里什么强买强卖、缺斤少两这些污七八
糟的事我见的不少。我本身又好打抱不平，看不

得人受欺负受委屈，就因为这，没少给自己惹麻
烦。现在我知道了，再遇到这样的事，我就打电
话，举报黑恶势力。有政府给我们这些老百姓撑
腰，看谁还敢欺负人，我要做扫黑除恶队伍里的
一分子。现在全市上下都在打击黑恶势力，我们
普通市民可太平了。”

书声琅琅的校园，宁静安逸的小区，井然有
序的市场，让市民心中充满了安全感。

扫 黑
除 恶 大家谈

扫黑除恶 增强群众安全感
——扫黑除恶专项斗争赢得我市群众一致赞誉

●本报记者 朱晴

碧桂园杯城市记忆摄影大赛圆满落幕

市人大调研全市民营经济发展情况

傍晚，市民在阳光广场健身。 本报记者李晓明摄

图为市民观看本次大赛摄影作
品。

本报记者刘冠男摄


